

赣东北报简史

(1949·5——1991·12)

赣东北报社

1991年12月

前 言

《赣东北报》创刊于1949年5月24日，是江西省解放后最早出版的一张党报，迄今已四十二周年。由于前《赣东北日报》主要组成人员冀鲁豫同志奉命西进贵州和“文革”的干扰，报纸曾于1949年7月底和1968年11月20日两度停刊。特别是第二次停刊后，一切资料散失殆尽，给编写报史工作造成很大困难。由于时间短促，水平有限，《简史》遗漏差错之处一定很多，希同志们提出宝贵意见，俾使下次编写报史时订正补实。

编写《简史》过程中，得到有关单位和许多同志帮助，谨此志谢。

我们还编写了《上饶地区报刊史略》和《宦乡与前线日报》二文，作为资料附录于后。

• 编 者 •

目 录

解放战争时期·····	(1)
土地改革时期·····	(2)
第一个五年计划时期·····	(3)
大跃进至文革前时期·····	(5)
文革三年时期·····	(7)
新时期10年·····	(9)
历届领导人名录·····	(19)
历届工作人员名录·····	(21)
离退休人员名录·····	(22)

附 录

上饶地区报刊史略·····	(23)
宦乡与《前线日报》·····	(41)

解放战争时期（1949.5.24—1949.7.31）

上饶是1949年5月3日晚上解放的。5月4日，过去出版的《民锋日报》出了最后一期终刊，所属资产归人民政府接管，中共赣东北区党委即着手筹办机关报《赣东北日报》。当时赣东北行署设在上饶市，辖上饶、贵溪、浮梁、波阳四个专区和上饶、景德镇两市。

报社组成人员来自四个方面：一是冀鲁豫南下同志，社长刘子毅，副社长王立山，通讯部长兼赣东北新华分社社长张向阳，办公室主任王振江，采通科长吴振全，广播科长刘立平，通信科长杨常修，副刊负责人邢立斌，还有一些行政、后勤人员。二是9位地下党员，祝方明、姚柏森、徐远略、李如文、潘惟琦、朱桂芳、徐静、徐元凯、徐克义。三是前《民锋日报》工作人员汪少勤、娄乃泉、彭荆风、李耕、石岚等及排印工人。四是随华东九支队来新区的部分青年学生。

经过各项筹备工作后，赣东北人民解放后第一张自己的报纸《赣东北日报》创刊号于5月24日与读者见面。在这期报纸的第一版上，编辑部发表了题为《建设人民的赣东北》的社论。社论首先庆祝赣东北全境解放，向在国民党长期统治下进行英勇斗争的广大人民和游击队员致以热烈的慰问。社论号召：“赣东北将永远是人民的。全体人民团结起来，建设人民的赣东北！”

《赣东北日报》第一个报头是刘子毅题写的。7月18日起，改用华东局宣传部长、著名书法家舒同题写的。由于稿源少，当时一般出对开两版，少数日子增刊，出对开四版。发行

量为1万份左右。

由于全国革命形势发展的需要，不久，驻赣东北地区的二野五兵团奉命西进，执行解放贵州的光荣历史任务。因此，全区各级党政军机构包括赣东北日报社主要组成人员即冀鲁豫南下同志，在出版68期后，于7月31日停刊准备西进事宜。之所以未发停刊启事，一是等待上饶地委派人接办，不使中断；二是进军贵州属军事行动，不宜向外公布。报纸出版时间虽短，但在支前、接管旧政权、恢复生产等方面做了大量的宣传报道工作，在赣东北人民中留下了美好的记忆。

土地改革时期（1950.12.12—1952.9.30）

1949年9月底，新成立的上饶地委由于忙于接管工作，虽有办一份农民报的计划，但无暇顾及此事，对赣东北日报社留下的人员作了安排。其中排印工人连同机器搬到粮厅巷一幢平房里，由徐远略负责，搞点业务维持生计；多数地下党同志参加地委工作团，下乡搞征借粮工作。1950年春，祝方明、姚柏森、徐远略三人调赣州赣西南日报社，其余同志于4月份工作团撤销后安排地委办公室、政研室工作。1950年底，地委为加强即将开始的土地改革运动的宣传报道，决定创办农民报。

上饶《农民报》起初摊子小，共计4位工作人员：“三八”干部鲁擎一任总编辑，徐克义、徐元凯分任编辑、校对，老红军宣金堂爱人徐珍珠担任收发。社址设在地委机关对面四股头两小间平房里，条件简陋。

上饶《农民报》于1950年12月12日创刊。四开四版，用四宋排文，3日刊，每3日出一期，星期日不休息。起初稿件来源于

地委办公室、政研室的调查材料及各县区的工作汇报，大文章多，不论形式与内容，与其说是报纸，不如看作工作通讯。它在贯彻地委对中心工作的指示精神，宣传恢复生产、剿匪、反霸、土地改革等方面起了一定的作用。4个月后，地委组织部给报社调来了4位青年学生，至此每版配备一人。后来稿件逐渐增多，版面与内容都有所改观。

1951年春，报社迁入地委机关大院，工作、生活方便多了。1952年5月，鲁擎一调任余江县县长，王世新接任总编辑。同年9月底，上饶地区与浮梁地区合并，上饶《农民报》也在出版第215期后，与《浮梁农民》合并，10月1日，出版新上饶《农民报》。不久，王世新调离报社，由原《浮梁农民》报正副总编辑典彦、李振和和经理科长李永修主持工作。

第一个五年计划时期（1952.10.1—1957.12.31）

1952年10月1日新上饶《农民报》第一期上，发表了新的上饶专署成立消息、题为《庆祝国庆 做好五件事》的编报人的话以及《本报给全专区通讯员和农友们的一封信》。编辑部在致通讯员的信中，要求大家与报社多多联系，共同把通讯、发行、读报工作做好。

由于编辑部力量的加强和形势发展的需要，报纸从1953年5月1日起用五正排文，信息量大大增加。一版刊登要闻，二版各地生产动态，三版党政文教信息，四版时事新闻。时事组同志，每日用浮梁带来的老式收报机抄收新华社专供地市报纸用的新闻稿，择要发表，做到时事宣传经常化。这是报纸内容的一大革新。

1953年春，报社由地委机关迁到南门路原新华书店门市部

上班，同年8月22日(322期)，又从南门路迁到沿河路新楼，与先期迁来的印刷厂为邻。印刷厂归报社领导，实行以厂养报。

1953年2月，李振和调离报社。1955年1月，典彦也调离报社，地委任命胡廷棠任总编辑，刘捷为副总编辑。1955年10月，刘捷升任总编辑，王毅为副总编辑。1956年8月，葛荫乔任第二副总编辑。

1956年1月，版面革新，试行横排，收到良好反应。2月份起，正式改为横排。同年4月，改为隔日刊，以适应形势发展的需要。年底出至第766期。

1957年1月1日，改名为《赣东北报》，编号改为第1期。报头是赣东北革命根据地创建人之一的邵式平省长的手笔，方正挺拔，浑厚遒健。这一报头沿用至今。至此，报纸出现了内容新、规模新、技巧新、文风新、版面新的五新面貌，发行量大大增加。

从1953年至1957年的“一五”期间，上饶地区和全国各地一样，是新中国成立后兴旺发达的重要时期。全区人民在地委的领导下，以过渡时期总路线为动力，意气风发，艰苦奋斗，既胜利地实现了城乡三大社会主义改造的历史任务，又提前完成了第一个五年计划，全区城乡出现了一片新气象。报纸在这一时期做了大量的宣传报道工作。

一是大力地宣传了农业合作化。1953年上半年，报纸连续发表12篇总路线讲话，联系实际，阐明总路线指引的社会主义光明前途，号召大家组织起来，发展生产，走共同富裕的道路，批判了少数人怕吃大锅饭和等待社会主义的错误思想。1955年下半年起，宣传毛主席关于农业合作化问题的报告后，全区掀起了合作化运动高潮，基本上完成了社会主义改造。二是1953年春耕生产开始之前，编发了春耕生产讲话8篇，说明人民政

府的政策是，劳动光荣，奖励发展生产。接着用通讯连载和连环画等群众爱看的形式，介绍全国劳动模范、波阳县段漠扬上北京的先进事迹，鼓励群众大胆劳动致富，有力地推动了爱国丰产运动的蓬勃展开。三是编采人员经常深入基层，与通讯员一道研究提高写作能力，尤其注意抓典型的宣传报道。如玉山县实现公社化后一年多时间里生猪饲养数增加2.3倍，报纸及时抓了该县“亩田一猪”的典型报道，推动全区掀起了“学玉山，赶玉山”发展养猪事业的高潮。

在这段时期后期，由于受“左”的指导思想影响，少数干部受到了错误对待。1955年夏季开始机关肃反运动，两位同志被错打成反革命，蒙冤长达25年之久。1957年反右斗争严重扩大化，6位同志被错划为右派。党的十一届三中全会后，这些冤假错案全部得到纠正。

大跃进至文革前时期（1958—1965）

1958年开始，上饶地区和全国各地一样，由于提前超额完成第一个五年计划和受到盲目冒进思想影响，也展开了轰轰烈烈的大跃进运动。元旦在一版发表了题为《迎接1958年，组织生产大跃进》的社论，向全区人民吹起了大跃进的号角。2月3日一版，发表了省委书记杨尚奎在全省电话会议上的讲话：快马加鞭，全面跃进，十年规划，争取五年完成。2月7日一版，报道了为组织全区农业生产大跃进而隆重召开的全区三级书记会议，摘要报道了地委第二书记彭协中在会上作的加强思想领导，鼓足干劲，力争上游，为实现1958年生产大跃进而奋斗的动员报告；摘要报道了各县县委书记在会议中反掉保守思想、修订跃进计划的发言。2月15日一版头条报道了会议结束的消

息，其眉题是：一年跃进，三年大变，十年规划，五年实现。配合会议结束消息发表了题为《调动千军万马，迅速投入战斗》的社论。以后又报道了全区开展钢铁高产跃进周的消息。此后，下面放卫星，报上也放卫星。其中最典型的是11月9日一版波阳县饶埠大队放特大卫星的报道：该队塔前湖钉螺湾内1.064亩水田，收湿谷折成干谷237610斤，亩产高达233317斤。1959年、1960年跃进热潮虽曾降温，但两年元旦社论题目分别是：“丰收再丰收，跃进再跃进”、“乘胜前进，实现今年更大跃进”。实际情况是，由于过早地实行穷过渡，严重地捆住和挫伤了农民的生产积极性，加上自然灾害的侵袭，一些地区缺粮情况严重。在当时的气候下，报纸当然没有也不可能真实地反映这些情况，严重地损害了党报在群众中的威信与形象。这种情况继续到党的八届九中全会、《人民日报》发表了题为《大兴调查研究之风》的社论以后才刹了下来，版面没再出现跃进字样，开始实事求是地反映基层的实际情况。1961年2月3日一版，报道了余干县石口大队总支书记汤占开坚持调查研究，从实际出发，按政策办事，领导生产的先进事迹。3月9日一版，介绍了波阳县油墩公社脚踏实地组织春耕生产的做法。从此以后，头脑冷静，报道降温，执行中央关于调整经济的方针，报纸的宣传报道重新恢复了实事求是的优良传统。

1958年10月1日，报纸在大跃进高潮中改为日报（实际是周6刊，星期一无报。这个报头也是邵式平同志题写的），期发数由过去的13000份猛增到7万余份。1962年7月1日起改为周3刊，单日出报，重新强调了报纸的农民报性质，文章短小通俗，图文并茂，印刷清楚，深受读者欢迎。

在这段时期内，报社调进了一批新生力量，并于1960年设立驻县市记者，以加强各县市的新闻报道。

1964年，在市内马皇庙建立两幢职工宿舍，解决印刷厂职工住房问题。

在这段时间里，报社领导人员有所更动：1958年7月，副总编辑王毅调新华社江西分社工作；1961年1月，第二副总编辑葛荫乔因病逝世；1964年2月，刘捷任地委宣传部副部长兼本报总编辑，不久调地委宣传部工作；1964年2月底地委任命周长和为总编辑，1966年3月调离报社任地委副秘书长；总编辑一职由焦克明接任。

在这段时期内，除正副总编辑为报社编委会的当然委员外，其他先后担任编委委员的有张士光、姚启炎、沈兴治、彭点清、蔡开浩、蔡方作等同志。

文革三年时期（1966.1.1—1968.11.20）

1965年，报上就出现了“以阶级斗争为纲”的口号。1966年第一季度起，报上出现了“突出政治”的醒目标题。第二季度起，报纸有时用一版主要位置配以通栏标题，转载中央一级报刊有关批判“三家村”的文章、评论，其后是全文转载解放军报社论：《高举毛泽东思想红旗，把无产阶级文化大革命进行到底！》并在同一天三版通栏标题“彻底打垮吴晗向党向社会主义的猖狂进攻”下面发表了两篇批判文章。从6月份起，有时一天出6版，或者出号外，通版都是文革的消息，大造声势。

8月13日，全文刊登了党的八届十一中全会通过的《中国共产党中央关于无产阶级文化大革命的决定》。8月19日一版，报道了毛主席同百万革命群众共庆文化大革命的消息。从此，报纸主要版面是全国和本地区关于文化大革命运动的报道。

报社毫无例外地卷入文化大革命运动。同年8月，总编辑焦克明和前任总编辑刘捷、周长和先后受到冲击。地委为了加强对报社的领导，批准成立报社党委会，任命王昭荣为书记兼总编辑，吴荣为副书记兼副总编辑，戴三角为委员、副总编辑。

1967年上海一月风暴后，开始了全国范围的造反派夺权斗争。这一斗争风浪迅速波及报社。造反派在夺权后更改报名，起初叫《新华社电讯》。在1月12日出版的第2期《新华社电讯》四版上发表《致读者》一文，宣布接管《赣东北报》，并发表了给上海革命团体的贺电。1月21日，恢复《赣东北报》，编号第1期，22日四版发表了文章：欢呼《赣东北报》新生。22日四版发表消息：上饶革命造反派三千余人隆重集会热烈庆祝《赣东北报》新生；另外配了3篇支持的来稿。31日二版，发表了上饶造反派全面展开夺权斗争的报道。2月2日的二版，发表了《死了张屠夫，不吃混毛肉》的文章，再次欢呼报纸在斗争中的“新生”。

从此以后，报头累改名称，时而叫《赣东北报》，时而名《新华社电讯》，直到12月14日，更名《新上饶报》，报头下注明是上饶地区临时领导小组机关报。1968年4月27日地区革委会成立，《新上饶报》成为它的机关报。

在这期间内，《新上饶报》除大量报道全国文革消息外，还先后报道了地区造反派批斗前地委领导人彭协中、许少林的消息。

1968年秋季，全国文化大革命运动进入高潮阶段。已上林彪贼船的江西省革委会主任程世清为了控制舆论工具，下令全省地市报纸停刊。因此，1968年11月20日，《新上饶报》出至第340期在一版发表了停刊启事。报社工作人员，一部分调其他单位，一部分下放县里，一部分连同全部资产移交赣东北印

刷厂。至此，《赣东北报》中断了长达13年的出版历史。

新时期十年（1981·7·4—1991·12·31）

十一届三中全会以后，我区各条战线工作重上轨道，迎来了新时期的第一个十年——80年代。为了配合已经蓬勃展开的全区农业生产责任制热潮的宣传报道，地委于1981年6月30日作出关于创办《上饶通讯》的决定，作为恢复《赣东北报》的过渡。决定指出，《上饶通讯》是地委的机关刊物，要经常地宣传马列主义、毛泽东思想，宣传党的路线、方针、政策，宣传四项基本原则，配合党的中心工作，动员全区人民同心同德，为实现四个现代化贡献力量。

在决定下达之前，已经进行了复刊的准备工作。第一批参加《通讯》的同志9人：蔡方作、程关森、童伟华、肖国典、吴赣华、王中原、朱玉泉、李益民、徐珍中。负责人蔡方作。他们都是50年代报社的老报人。

地委拨大院内两间旧平房办公，市区内的同志住在原单位宿舍，1958年上山而今归队的几位同志则暂住地区招待所。

行署决定，《上饶通讯》由赣东北印刷厂排印校对，其年度事业费由该厂在上缴利润中扣除付给，财政不另行拨款。

1981年7月4日，《上饶通讯》试刊第1期出版，四开四版。周刊。一版公布了地委关于创办《上饶通讯》的决定。二版全文发表了地委关于进一步建立和完善农业生产责任制的几点意见。地委要求全区各级组织落实中央、省委关于生产责任制指示精神，使我区各种形式的生产责任制尽快建立和完善。第2期，一版刊登了铅山《周富贵真正富起来了》的通讯，二版发表了《包产到户一年翻身——波阳蔡家生产队包产到户的

调查》。8月1日,《上饶通讯》正式创刊。周2刊。四开四版。12月9日一版,报道了地委召开县委书记、农办主任会议,要求全区各地春节前做好农村生产责任制的稳定完善工作。同版发表了地委《关于稳定和完善农业生产责任制的意见》。总之,《通讯》认真贯彻了地委的指示,集中而又充分地抓了农业生产责任制的宣传报道,对推动这一工作起到了一定的作用。

《上饶通讯》共计出版40期。

1981年12月12日,地委作出关于恢复《赣东北报》的决定,批准成立编委会,蔡方作、程关森、童伟华、李相銮(赣东北印刷厂党委书记)为委员。蔡方作为副总编辑。1982年1月1日,受文革干扰被迫停刊中断13年之久的《赣东北报》在地委的关怀下复刊了。

复刊后的《赣东北报》第1期编号为2552期。一版刊登了《复刊的话》。编辑部相信,在地委的领导下,有全区各级组织和广大干群的支持,一定能把报纸办好。事实上自《通讯》创刊以来,各县市委宣传部都成立了报道组,经常及时地为报社提供新闻稿件,给编辑部以有力的支持。

复刊伊始,报纸仍为周2刊。宣传对象以农村为主,兼顾城镇厂矿。当时在报道中,注意树立了实行生产责任制后迅速致富的波阳田广生、铅山周富贵等先进典型,对全区各地起了示范作用。

1982年6月16日,报社从地委大院迁沿河路8号原址。文革前,编辑部有两幢办公大楼,一排平房宿舍。“文革”中报纸被迫停刊后,西边一幢办公楼被印刷厂用于办公,东边一幢办公楼及楼后的平房被印刷厂用作宿舍和托儿所。地委、行署根据报纸工作需要,拨款15万元,为报社买下了赣东北无线电

厂在棺材坞的厂房（厂房3000平方米，场地在7000平方米以上）。报社为便于工作，要求印刷厂归还原属于报社使用的东边第一幢办公楼及楼后的一排平房，而把棺材坞的全部厂房给了印刷厂。报社只留下西边的一块空地和山坡，并在空地上建了一幢宿舍，计13套（连同车库），供干部住宿。

1982年8月30日，行署第47次专员办公会议决定，赣东北报社和赣东北印刷厂财务分开，实行收支两条线，即印刷厂按企业管理办法，利润直接上交地区财政；报社所需正常经费（包括工作人员工资、报纸亏损、稿费、日常办公费等），由报社编造预算，经审核后，由地区财政直接拨款。

1983年1月1日，报纸改为周三刊，逢二、四、六出版。报社工作人员增至21人，机构设置初具规模。在编委会下，除办公室外，还设农村、工财、政教、科技文艺、时事版面、通联等科。版面上除一般报道外，专栏、专版，名目繁多，如今日赣东北、乡镇企业、多种经营、农商之友、党的生活、部队生活、读者来信、科学园地、信江、学生园地，较好地适合了以农村干群为主的各个层次读者的需要。每版一般配发2至3幅新闻照片，有的文稿制作标题，有的配上插图，图文并茂，面貌一新，发行量上升到3万份左右。

1982年冬起，报上开辟了《怎样画好赣东北山水画》的讨论专栏，约请各县市领导同志和有关部门负责人撰写文章，参加讨论。内容是根据中央关于实现翻两番的精神，结合自己地区与部门的实际，如何扬长避短，以生产责任制为动力，把生产搞上去。如婺源县是国务院规划的全国100个小水电试验县之一，县委书记叶家宝于1983年元旦在专栏发表的《实现翻两番 水电要先行》一文中，提出了发展小水电的具体措施，并据此动员全县干群大搞小水电建设，促进了工农业生产的发

展。这一专栏，有力地启发了人们努力发展生产，为实现翻两番而献计出力。

1983年秋季，为加强报纸领导，地委批准成立新的编委会，委员蔡方作、方乃松、童伟华、吴赣华、刘治安。蔡方作任总编辑，方乃松、童伟华任副总编辑。

进入第四季度，报纸抓了清除精神污染问题的宣传报道。一段时间里，除发表了中宣部副部长郁文有关报告外，重点报道了地区文联开会要求全区文艺工作者坚决清除精神污染、行署文化局召开县市文化局长会议讨论清污以及地市联合召开党外人士座谈清污等消息。此外，编辑人员还抽出时间翻阅自己的报纸，没发现散布错误观点的报道或文章。这是新时期报纸经受政治考验的第一关。

新时期宣传报道的显著特点之一，就是贯彻中央的指示精神，既抓物质文明建设，也抓精神文明建设。这点从1983年起就十分明确，而且抓得比较有力。1983年12月8日，三版用主要篇幅，报道了福空在驻饶87370部队召开军民共建精神文明经验交流会的消息。1984年1月14日，一版在“让文明花遍地开”的大标题下，介绍了玉山建立文明村镇307个、上饶县精神文明建设硕果累累、万年评选文明村镇等不同类型的系列报道。

1月17日一版，以显著位置详细报道了全区建设精神文明经验交流会的情况。这些集中有力的报道，介绍了经验，树立了典型，引起了全区各地的广泛注意。

1984年，编辑部把宣传中央一号文件作为动力，介绍各地以两户为龙头，狠抓多种经营，发展农村商品生产。1月31日，一版用新闻照片，配以“勤劳致富的先行者 商品生产的排头兵”的套红标题，生动形象地介绍波阳县鸦鹊湖农场粮食专业户田广生的事迹：1983年承包102.8亩水田，总产112900斤，

向国家交售商品粮达103000斤。同日还配发了题为《让两户之花开遍赣东北》的评论，号召广大农民更新观念，发展商品生产，走致富道路。4月12日一版，刊登地委、行署文件，提出当时农村经济工作的要求：满腔热情扶持专业户，放开手脚发展农村商品生产。4月17日一版，发表了地委、行署关于加快发展乡镇企业的决定。

同一时间，报社还响应中央关于江西学习江苏的号召，派出记者随省记协访问组，前往农村商品经济发展较快的苏北南通市采访以及随后由地区派出的赴浙考察组回来后，分别写了《南通行》、《浙江之行》的系列报道，介绍了这些地区发展多种经营、乡镇企业的典型事例和成功经验，启发了人们的思路。1984年我区农村经济有了很大发展，出现了“十增”的可喜局面。

根据党中央的战略部署，在农村推行联产承包责任制取得显著成绩后，地委、行署开始抓工矿企业的改革。4月28日，一版报道了行署召开的部分县市长座谈经济改革的会议。会议号召全区各地勇于探索，大胆改革，松绑放权，搞活企业。接着于5月3日一版，报道了弋阳县粮油公司两起一落的消息，用事实说明企业推行经济责任制是起死回生的灵丹妙药。

1984年4月，地委、行署拨给报社15万元，供报社盖一幢印报住宿两用楼，地区计委列入了当年预算内项目，面积为1600平方米，因印刷厂不愿将平房倒出，被搁置8年。

1985年1月10日，报道了地委召开三级干部会议的消息。这次会议响亮提出：农村调整产业结构，实现三突破一转移。所谓三突破就是，一突破单一的粮食生产观念，调整15—20%的水田发展经济作物；二突破单一的种植观念，提高养殖业商品率；三突破狭隘的农业经济观念，做到农林牧副渔工商运建服

十个轮子一起转，保证产业结构三层次的调整，必须在劳力投放上来个大转移。同版第二条消息报道了全区各地已经出现的农村改革第二步好势头：大批专业户由老五业（农林牧副渔）向新五业（工商运建服）扩展；涌现出专业村514个；承包2百亩水田、上千亩荒山、几百亩水面和饲养几千几万只鸡鸭专业大户增加不少。这些趋势表明，全区农村已开始向商品化、专业化、现代化生产道路迈进，开始显露出希望之光。

为了促进农村第二步改革，报纸于7月份刊出了6篇讲话，这就是：《粮食生产不能放松》、《畜牧业应当成为农村一项主业》、《大力发展水产业》、《发展农副产品加工业》、《建筑建材业是农村的优势产业》、《要重视发展户办、联户办企业》。这种联系实际，发表系列通俗讲话的做法，是本报宣传报道的优良传统，在新时期尤其注意采用。8月15日，还发表了人民日报评论员文章：《农村不富，中国就富不了》。这些报道、讲话、评论，对阐明发展商品经济的意义，解释政策，介绍典型，传播经验，推动工作，都起了很好的作用。

1986年，报纸继续注重农村调整产业结构，促进分工分业，发展商品经济方面的宣传报道，推动了农村商品经济的发展。到8月中旬，全区两户企业发展到8万2千多户，成为农村商品经济的带头人。

此外，报纸还突出了横向经济联合的宣传报道。我区与闽浙皖三省的金华、丽水、衢州、南平、黄山及本省的景德镇、鹰潭、抚州等8地市结成友好地市，开展横向经济联合。地区多次派出干部前往浙江、福建等省参观考察，他们回来后都在本报发表了访问记，使读者开了眼界，学到了致富门路。自1987年起的4年中，本报工财科与这些地市的报纸每年各交换一期版面，介绍各自发展经济的方针、政策、资源、农副土特